
El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha comenzado la distribución de boletas, actas y documentos auxiliares para la Consulta de **Presupuesto Participativo 2025**. Esta iniciativa busca involucrar a la ciudadanía en la evaluación de proyectos vecinales destinados a mejorar sus comunidades. La consulta tiene como objetivo promover la participación ciudadana en la toma de decisiones relacionadas con la asignación del presupuesto en cada unidad territorial. [Noticiero Uno TV](#) ; [Milenio \(sitio\)](#) ; [Reporte Índigo \(sitio\)](#) ;

Por primera vez, las personas originarias de la Ciudad de México que actualmente residen en Estados Unidos podrán participar en la elección de proyectos para mejorar sus comunidades de origen a través de la jornada anticipada de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, organizada por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Durante la "Charla virtual informativa sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 con la Federación de la Ciudad de México Chicago, Illinois y el Colectivo de Federaciones y Organizaciones Mexicanas Migrantes (COLEFOM)", las consejeras electorales **Maira Melisa Guerra Pulido** y **Erika Estrada Ruiz** explicaron el alcance de este ejercicio democrático. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#); [La Prensa \(Sitio\)](#); [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) ; [Línea Política MX \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha emitido una convocatoria para participar en la consulta afromexicana 2025. Este proceso participativo tiene como objetivo definir las acciones afirmativas necesarias para asegurar la inclusión de personas afromexicanas en las candidaturas del proceso electoral local 2026-2027. La consulta está dirigida a autoridades tradicionales, representantes comunitarios y habitantes de pueblos afromexicanos en la capital. Su propósito es recoger propuestas, inquietudes y expectativas sobre la implementación de medidas de inclusión política, así como identificar los obstáculos que enfrenta esta población para ejercer plenamente sus derechos político-electorales. [Milenio Noticias 5 a 6](#) ; [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) ; [Megalopolis \(Sitio\)](#) ; [Lado MX \(sitio\)](#) ;

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que dependiendo si la invitan, podría acudir el próximo 1 de septiembre a la ceremonia de toma de protesta de los nuevos ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que fueron electos en la pasada elección judicial. Destacó que el 1 de septiembre, la presidenta Claudia Sheinbaum también entregará su Primer Informe de Gobierno. [El Universal \(sitio\)](#) ; [Diario de Coahuila \(sitio\)](#) ; [Milenio \(sitio\)](#)

Distintos estudios realizados por consejerías electorales, organizaciones ciudadanas, instituciones académicas y medios de comunicación señalan que las candidaturas ganadoras de las elecciones judiciales coinciden en, alrededor de 80 por ciento, con los nombres promovidos en los acordeones que circularon profusamente en los días previos y durante la jornada electoral. Siendo una práctica ilegal y fraudulenta, para la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral, salvo para el consejero Jorge Montaña, debe sancionarse con el equivalente a 10 por ciento de los montos aprobados como topes de gastos de campaña a cada una de las candidaturas ganadoras. [El Sol de México \(sitio\)](#)

Más de una veintena de recursos de impugnación fueron promovidos ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por candidatos a uno de los 22 juzgados de distrito y magistraturas del Decimoctavo Circuito del Poder Judicial de la Federación, que fueron sometidas a votación popular el pasado 1 de junio. Quienes compitieron por varios escaños expresaron esencialmente su desacuerdo con los cómputos, los resultados finales, la declaratoria de validez de la elección y la entrega de las constancias de mayoría a los ganadores de la contienda, en la que votaron 171 mil 537 morelenses, que significó apenas el 10.97% de participación ciudadana. [La Unión de Morelos MOR \(sitio\)](#)

INE

La nueva CURP biométrica representaría una inversión multimillonaria, además de duplicar actividades que ya realiza el INE y que eventualmente podría desalentar la tramitación de la credencial para votar, consideraron exconsejeros del instituto. En tres décadas, el INE ha consolidado un padrón electoral que, hasta julio de 2025, alcanza las 99 millones de personas, de las cuales 97.7 millones tienen credencial vigente, tanto en México como en el extranjero, por lo que surgen dudas de si la CURP biométrica reemplazará a la credencial para votar del INE, que se mantiene como el principal medio de identidad. [El Universal \(sitio\)](#) ; [88.9 Noticias \(Sitio\)](#)

Marlene Mizrahi, escribe: Es triste cuando una causa legítima se tergiversa para evitar la crítica en contra de actores políticos. Se acusa que esto es lo que está sucediendo con la violencia política en razón de género. Aunque, según el registro del INE, en los primeros cuatro años de aplicación la sanción alcanzó a 289 hombres y 74 mujeres de los cuales casi un tercio en 2024 corresponden a procesos abiertos contra periodistas, y pese a que desde mayo, en el marco de las campañas judiciales y estatales, se multiplicaron los procedimientos, esta disposición se ha empleado en contextos polémicos y generado preocupación sobre su posible uso como mecanismo para controlar el discurso. Varios casos sirven como ejemplo. [El Financiero \(Sitio\)](#)

Las ministras y ministros electos cometieron decenas de trampas en sus campañas judiciales, por lo que el INE les aplicará multas por casi un millón de pesos, aunque a los más tramposos les hará descuentos porque aparentemente no podrían pagarlo. Yasmín Esquivel es la de más irregularidades y Hugo Aguilar el único que no violó las reglas. [Calle México \(Sitio\)](#)

TEPJF

La Suprema Corte de Justicia de la Nación ha programado para su primera sesión de agosto la discusión del primer juicio de inconformidad en materia electoral, relacionado con la impugnación de las dos magistraturas de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El 5 de agosto, el ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo presentará un proyecto para determinar la procedencia de la impugnación de Iván Bravo Olivas, quien solicita la anulación de la elección en Durango. Asimismo, la ministra Norma Piña Hernández, presidenta de la Corte, admitió la impugnación de la Asociación Poder Ciudadano contra la elección de Gilberto de Guzmán Bátiz García y Claudia Valle Águilas 8, quienes fueron electos como magistrados de la Sala Superior. [Milenio Noticias 5 a 6](#) ; [Milenio Noticias 11 a 12](#) ; [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

Aunque muchas veces enfrentan la violencia en silencio, cientos de mujeres en el Estado de México tienen hoy una alternativa real para salir de ese entorno. El programa Unidas Contigo, relanzado por el Gobierno del Estado de México, ofrece ayuda directa a quienes han sido víctimas de violencia de género en los municipios mexiquenses con Alerta de Violencia de Género activa. [Posta CDMX \(Sitio\)](#)

Desde el Claustro de Sor Juana, en el Centro Histórico de la Ciudad de México, la presidenta Claudia Sheinbaum y la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, encabezaron la inauguración del programa nacional Abogadas de las Mujeres, una estrategia jurídica sin precedentes enfocada en erradicar la violencia de género y garantizar el acceso a la justicia para todas las mujeres mexicanas. La iniciativa incluye el despliegue de 838 abogadas capacitadas en todo el país y la implementación de una línea directa de atención: 079, opción 1. [NTCD \(sitio\)](#)

CDMX

El Gobierno de la Ciudad de México ha anunciado un ambicioso proyecto de mejora en el sistema de transporte público, que incluye la adquisición de 500 unidades adicionales para la Red de Transporte de Pasajeros (RTP). Además, se planea la modernización de la línea del tren ligero, con la intención de duplicar el número de trenes en circulación. Este plan también contempla la expansión del programa de Bicicletas de la Ciudad (Cobici) a toda la metrópoli, buscando así mejorar los servicios de transporte en una región donde la calidad varía significativamente entre diferentes áreas. Estas iniciativas buscan abordar las disparidades en el servicio de transporte en el Valle de México, donde los servicios de calidad se concentran en zonas específicas, mientras que otros sectores enfrentan deficiencias. [Canal 40 Adn](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum, anunció la construcción de una nueva línea del Cablebús que transporte a pasajeros de Tlalpan a Coyoacán, para la cual se invertirán más de cuatro mil millones de pesos federales y se planea que sea la ruta de teleférico más grande del mundo. El Proyecto de la Línea 4 del Cablebús tendrá una inversión federal estimada en cuatro mil 754 millones de pesos, administrados a través del gobierno capitalino encabezado por Clara Brugada, y tendrá una extensión mayor a los 11 kilómetros que conecten Ciudad Universitaria con el Pedregal de San Nicolás, según anunció la presidenta, acompañada del director de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, Andrés Lajous. [Diario Basta \(Sitio\)](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó la entrega de 9 mil 400 apoyos del programa "Mujeres Sanas, infancias protegidas", con el que se otorgan mil 200 pesos bimestrales a las mujeres embarazadas entre los tres y seis meses de gestación en la Ciudad de México. Desde la Plaza de la República, Brugada Molina señaló que el objetivo es ayudar a que niñas y niños nazcan sanos. [El Universal \(sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

Tras avanzar en comisiones, la iniciativa de Morena para reconocer el derecho de las estudiantes a justificar inasistencias por su periodo menstrual se discutirá en el pleno del Congreso capitalino durante el periodo extraordinario de agosto. En conferencia "Chilanguera", la diputada Rosario Morales Ramos informó que su propuesta para reconocer el derecho las niñas y adolescentes a justificar inasistencias por síntomas derivados de su periodo menstrual quedó dictaminada en sentido positivo por la Comisión de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación del Congreso de la Ciudad de México. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

La Comisión Permanente del Congreso local conminó al Comité de la Ciudad de México para la Copa Mundial de la FIFA 2026 para que, en coordinación con la alcaldía Xochimilco, efectúen acciones de fomento turístico y mantenimiento a los mercados públicos identificados como "44 Zona Xóchitl" y "377 Xochimilco Anexo", en atención a sus necesidades y como parte de la preparación para la justa deportiva. [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)

Movimiento Ciudadano en el Congreso local propuso crear una Comisión Especial que dé seguimiento a la estrategia de búsqueda y localización presentada por el Gobierno capitalino, ante el repunte de personas desaparecidas en la Ciudad de México. Su coordinador Royfid Torres, afirmó que se trata de un problema sistémico que requiere atención integral y coordinación interinstitucional. La propuesta fue enviada a la Junta de Coordinación Política del Congreso local, para que, mediante un acuerdo, autorice la creación de una Comisión Especial que dé seguimiento a la Estrategia para la Búsqueda y Localización de Personas 2025-2030, ya que la JUCOPO es la autoridad encargada de proponer la creación de Comisiones Especiales. [88.9 Noticias \(Sitio\)](#)